

BAB IV  
KESIMPULAN DAN SARAN

A. KESIMPULAN

Berdasarkan uraian pada bab - bab terdahulu maka dalam bab penutup ini penulis dapat mengambil suatu kesimpulan, bahwa :

1. Dalam rangka pelaksanaan hafalan al-Qur'an di pondok pesantren Darul Arqom banyak aktifitas Kyai yang dilakukan sehubungan dengan hafalan al-Qur'an santri, yakni mencakup ; pengawasan kyai terhadap santri dalam menghafal al-Qur'an, bimbingan serta perhatian khusus terhadap santri dalam menghafal al-Qur'an kemudian juga kyai selalu menindak bagi santri yang enggan atau tidak menyetor hafalan al-Qur'an . Sebagai aktifitas lain yang dilakukan kyai adalah memberikan tes ulang terhadap hafalan santri dimaksudkan untuk mengantisipasi agar hafalan santri tidak mudah lupa.
2. Santri antusias sekali terhadap program menghafal al-Qur'an , artinya santri benar - benar melaksanakannya dengan baik dan penuh tanggung jawab meskipun ada yang sedikit terpaksa untuk menghafalnya ( sesekali menghafal kalau sempat ) namun demikian mereka tetap menghafal dan menyetorkannya. Selain itu santri selalu mempersiapkan diri sebelum menye

torkan hafalannya dihadapan kyai sehingga dalam hafalan santri tampak tenang dan konsentrasi penuh . Adapun santri yang tidak mempersiapkan diri sebelum menyetorkan hafalan mereka tampak ketakutan dan tergesa - gesa dalam menghafalnya tanpa adanya konsentrasi .

3. Peran kyai terhadap hafalan al-Qur'an santri di pondok pesantren Darul Arqom Wonocolo Surabaya cukup berarti. Hal ini dapat dilihat dari hasil analisa data dengan menggunakan rumus Chi Kwadrat yaitu d.b dengan taraf signifikansi 5 % dalam tabel adalah 3,84 sedangkan  $X_o^2$  diperoleh dengan nilai 5,1, jadi  $X_o^2 > X_t^2$  (3,84). Hal ini berarti menunjukkan adanya korelasi (peranan) sebagaimana dijelaskan bab terdahulu . Adapun nilai Koefisien Kontingensi ( KK ) adalah 0,45 yang masuk pada kriteria hubungan cukup berarti (peranan ada) .

#### B. SARAN - SARAN

Pada akhir penulisan skripsi ini, saran - saran yang dapat penulis sampaikan adalah :

1. Agar kiranya Bapak Kyai untuk tetap mempertahankan perhatiannya terhadap hafalan al-Qur'an santri di pondok pesantren Darul Arqom, baik dalam hal beliau memberi bimbingan, pemantauan maupun dorongan bagi santri untuk menghafal al-Qur'an.
2. Sebagai saran untuk santri, dalam proses menghafal-

al-Qur'an kiranya terus ditingkatkan, dalam arti nilai kontinuitas ( istiqmah ) untuk terus menghafal tetap dipertahankan, meskipun hanya menghafal satu, dua ayat pada setiap harinya.

3. Dorongan mental maupun spiritual dari berbagai pihak baik orang tua, masyarakat setempat, maupun sahabat karib agar dalam menghafal al-Qur'an bagi santri pondok pesantren Darul Arqom benar - benar dilaksanakan dengan seoptimal mungkin. Disamping itu juga demi perkembangan santri dalam menghafal .